
 

 

 TOP 2 

Gremium Termin Status 

Hauptausschuss 05.02.2024 öffentlich 

 

Antrag Grünes Forum und Piraten 

Antrag Grünes Forum und Piraten - Seilbahn über den Rhein 

Vorlage Nr.: 20247527 

 

 

wir beantragen für die nächste Sitzung des Hauptausschusses, dass sich die Stadt Ludwigs-
hafen an einem Arbeitskreis am 27. Februar 2024 beteiligt, bei der die VRN und die Stadt 
Mannheim zusammen mit der Stadt Altrip darüber beraten, ob eine Seilbahn von Mannheim 
über den Rhein möglich ist. 
 
Begründung: 
 
Aus der Rheinpfalz vom 27. Dezember 2023 haben wir erfahren, dass die Planungen des 
Verkehrsverbundes Rhein-Neckar (VRN) zu einer Seilbahn von Mannheim über den Rhein 
bereits fortgeschritten sind. Vorstellbar wäre hier eine Seilbahn vom Norden Altrips in den 
Mannheimer Stadtteil Neckarau, der dort an den bereits bestehenden öffentlichen Nahver-
kehr (S-Bahn-Station  und die Haltestelle Friedrichstraße) anknüpfen könnte. 
 
Unsere Fraktion Grünes Forum und Piraten ist der Auffassung, dass derartige Planungen 
nicht ohne die aktive Beteiligung der Stadt Ludwigshafen erfolgen sollten, insbesondere da 
die Möglichkeit besteht, eine Verbindung nach Ludwigshafen zu bauen, die sicherlich mehr 
frequentiert werden würde, als eine nach Altrip.  

Gerade der Neubau der Hochstraßenprojekte wird die Ludwigshafener Innenstadt auch im 
Bereich des ÖPNV in den nächsten Jahren schwer beeinträchtigen. Das was wir derzeit bei 
der Hochstraße Süd beobachten, ist nur der Vorgeschmack auf die Zukunft. Deshalb sind 
neue, unkonventionelle und preiswerte Verkehrsalternativen zu den bisherigen Rheinque-
rungen erforderlich, um einem Verkehrskollaps zuvor zu kommen.  

Wir stellen uns eine Verbindung der beiden Innenstädte Ludwigshafens und Mannheims vor. 
Dabei kann eine Haltestelle an der Rheinpromenade, etwa in der Nähe der Rheingalerie ge-
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schaffen werden. Dies würde nicht nur die Ludwigshafener Innenstadt enorm aufwerten, 
sondern den Querverkehr zwischen den beiden Innenstädten enorm entlasten. Eine Fahr-
radmitnahme sollte idealerweise möglich sein. 

Der andere Haltepunkt sollte direkt am Paradeplatz gelegen sein. Schon seit längerem wird 
in Mannheim diskutiert, was mit dem unter Denkmalschutz stehenden Stadthaus am Para-
deplatz passieren soll. Ursprünglich sollte es abgerissen werden, was der Denkmalschutz 
mittlerweile verhindert. Auf der Dachterrasse des Hauses wäre genug Platz für eine Halte-
stelle. So kommt das Stadthaus zu einer neuen Funktion und der Seilbahnbetrieb sorgt für 
Besucher, die Handel und Gastronomie beleben könnten.  

Dies weiterzuverfolgen ist auch im Hinblick auf die zukünftige Entwicklung beim Abriss der 
Hochstraße Nord sinnvoll, da die Bautätigkeit dazu führen wird, dass die Verkehrswege an 
den Rhein und über den Rhein in den nächsten Jahren dauerhaft überlastet sein werden. 
Dies zeichnet sich jetzt schon tagtäglich an der Konrad-Adenauer-Brücke ab. Dementspre-
chend sollte sich die Stadt Ludwigshafen an diesem Arbeitskreis und den weiteren Beratung 
zu diesem Thema aktiv beteiligen.  
 
Weitere Begründung gegebenenfalls mündlich. Dieser Antrag geht Ihnen auch noch schrift-
lich zu. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Raik Dreher 
 
Fraktionsvorsitzender 
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